
 
 
 
 
 
 
 
 

Monsieur Bruno Le MAIRE 
Ministère de l’Agriculture, de l’Alimentation, 
de la Pêche, de la Ruralité et de 
l’Aménagement du territoire 
78, rue Varenne 
75007 PARIS 
 

 
 

Rennes, le 15 février 2011 
 
 
 

Monsieur le Ministre, 
 

  Comme de nombreux Bretonnes et Bretons, j’ai été choquée, ainsi les 
membres de notre groupe au Conseil régional de Bretagne par la campagne d’affichage qui 
stigmatise l’agriculture de notre région.  
 
  Nous connaissons et soutenons l’engagement du gouvernement pour lutter 
contre les algues vertes et avons voté au Conseil régional le plan régional 
d’accompagnement de ce dispositif lors de notre dernière session budgétaire.  
 
  Mais, au delà des algues vertes, c’est l’ensemble du modèle agricole breton 
qui est visé par cette campagne de communication. Alors que 57 bassins versants étaient en 
2001 en contentieux européen au regard de  la Directive nitrate, les efforts considérables 
accomplis par la profession ont prouvé que la reconquête de la qualité des eaux était au 
rendez-vous, puisqu’aujourd’hui la commission de Bruxelles  a abandonné les contentieux à 
l’encontre de notre pays. Pour notre part, nous continuerons à défendre un modèle agricole 
productif et respectueux de l’environnement. 
  
  A quelques jours de l’ouverture du salon de l’agriculture, vous comprendrez 
Monsieur le Ministre, que pour des enjeux de communication, nous ne pouvons accepter 
une telle campagne qui met en péril l’agriculture et le tourisme en Bretagne avec tous les 
emplois qui en dépendent.  
 
 

…/… 
 
 



…/… 
 
  France Nature Environnement, est une association d’utilité publique, 
bénéficiant à ce titre d’un statut lui permettant « de recevoir des dons et legs et 
reconnaissant que son action participe à l’intérêt général ».  Nous vous demandons de 
vérifier qu’elle n’a pas bénéficié de fonds publics pour financer cette campagne qui va à 
l’encontre de l’intérêt général. 
 
  Monsieur le Ministre, nous comptons par ailleurs sur votre soutien pour 
défendre une profession qui le mérite et particulièrement en cette période de crise sans 
précédent où elle est confrontée à des difficultés structurelles et conjoncturelles auxquelles 
nous connaissons vos efforts pour apporter des solutions.   
 

 
Je vous prie d’agréer, Monsieur le Ministre, l’expression de ma considération 

très distinguée et mes sentiments les meilleurs. 
 

 
 
 
 
 

Bernadette MALGORN 

Présidente du groupe Breizh da Zont-Bretagne à venir 
 


